



〒915-0823
福井県越前市本町 10-2
親縁山普照院

大寶寺

TEL/FAX (0778) 22-1682
http://www.daihoji.com
e-mail: info31@daihoji.com



十夜法要のご案内

11月16日(土)

おそまきながら秋の気配を感じる今日この頃、皆様いかがお過ごしでしょうか。

昨年より十夜法要を土曜日の午後を実施することにしました。今年は

大寶寺十夜法要

○十一月十六日(土)

午後三部

三時 開白法要

四時 布教

夜の部

七時 初夜法要

八時 布教

布教師 岐阜市柳沢町

正道院 住職

竹中純瑜上人

十一月十六日に実施いたします。夜は今年三月の開宗八百五十年慶讃法要の時に実施して好評を得ました数珠練りを予定しております。

また、今年は岐阜

市正道院のご住職である竹中純瑜上人をお招きして二席のご法話を頂きます。上人は在家出身のかたで以前に奈良の薬師寺にお勤めされたこともあるとのこと。

午後法話終了後、炊き込みご飯を提供する予定です。ぜひ、お誘い合わせてお参りください。



佛餉袋について

お寺の近隣のお檀家さまには従来より、佛餉袋を配布し、仏様にご供養していただいております。前回、佛餉袋をポリ袋に変更しましたが、幅がせまくて入れにくく、また、貼り付けたところが剥がれやすいという欠点がありましたので、今回、幅が広くチャックつきの袋に変更いたしました。

袋に三合程度の白米、もしくは玄米を入れて仏様にお供えください。帳場にお差しいただきたいか、本堂の佛餉棚にお供えください。



濁中蓮華

濁った世間に咲く蓮の花の意

人工知能と幸福

十月三日付けの朝日新聞の囲み記事のなかでソフトバンクの孫正義氏は「人工知能の進化は『考える』段階に入った。人工知能は恐ろしい武器になるのではなく、思いやりや慈しみを持ち人間を幸せにする」との意見を披瀝しました。

そこで、現在注目されている人工知能のひとつであるChatGPTに「人工知能は心を持ちますか」と尋ねてみました。以下はその答えを要約したものです。

「現代の人工知能の技術はすべてをデジタル処理、つまり情報を0と1の二進数で表して処理していません。一方、人間の心の働きはアナログです。したがって人工知能が意識や感情、感覚を持つとするには無理があります。仮に人工知能がそれができるようになるとしても、現在の技術の延長上にはなく、遠い将来であろうというが、大方の専門家の見方です。」

が、整理して要約したものに過ぎないのですが、あなたもChatGPT自身が考えて出した回答のように見えませんか。いずれにしても素人の私など、どこをどうひねってもこれほどの確かな答えをだすことは不可能で、ChatGPTの性能に改めて感心します。

さて、ChatGPTの出した答えを受け入れるのであれば、孫氏の意見は大方の専門家の意見とは異なっているということになります。

また、孫氏によると人工知能が「思いやりや慈しみの心」を持つとしますが、これらは主観的な心の働きです。仮に人工知能が主観的な心の働きを持つとなると、貪りや怒り、妬みなど仏教が戒める煩惱を持つことはないのかという疑問がわきます。

孫氏が人工知能に関連する分野に積極的に投資をしていることを考えれば、孫氏の意見は宣伝文句のようにも聞こえます。

いずれにせよ、「人間を幸せにする」というのであれば、いつ確立されるか分からない人工知能に頼るよりは先人の知恵が凝縮された仏教の知恵、わけても念仏の教えを学び、実践するほうが、遥かに現実的で効果的ではないでしょうか。

合掌

知恩院

浄土宗 総本山
秋のライトアップ 2024



JODO-SHU Head Temple
CHION-IN
AUTUMN ILLUMINATION
2024

令和6年 **11.14** 木 - **12.1** 日

時間：17:30 - 21:30 (21:00 受付終了)
拝観場所：国定 三門周辺・友禅苑・女坂

拝観料：大人 800 円、小人 400 円 (小・中学生)
※拝観料は、お寺の境内に於いての拝観料です。お寺の境内に於いての拝観料は、お寺の境内に於いての拝観料です。

お坊さんに会いに行こう



住所：御本山町道前寺町5-5、御本山氏会館 【お問い合わせ】 浄土宗御本山町道前寺おまつり推進本部 TEL. 075-541-5142



当山で 10 年に一度の五重相伝が再来年の十月に開筵されます。

NHK 大河ドラマで話題の徳川家康公は浄土宗の信徒であり熱心な念仏の信者でもありました。家康公が五重相伝に参加されたという伝承も残っております。

五重相伝に参加されると、お念仏の肝要を学んだ証として、生前に戒名が授与されます。各家の過去帳や位牌の戒名の中に光譽、紫譽などのように警号が含まれているご先祖は五重に参加された方です。

以前に五重につかれた方の参加も募っております。11 月中にご案内などをお届けしますので、ぜひお申し込み下さい。

勸誠師 総本山知恩院布教師
二橋信玄上人
五重相伝開筵
令和七年十月九日〜十三日



認定 NPO 法人
**おてら
おやつ
クラブ**

「おてらおやつクラブ」は、お寺にお供えされるさまざまなお供えを、仏さまからの「おさがり」として頂戴し、子どもをサポーターする支援団体の協力の下、さまざまな事情で困りごとを抱えるひとり親家庭へ「おすそわけ」する活動です。

大寶寺は「おてらおやつクラブ」に参加しています。本堂向かって左側のテーブルはおてらおやつクラブのお供え用です。お寺参りやお墓参りの際に、子どもたちへおやつをお供えください。また、募金も募っておりますのでよろしくお願ひいたします。

「おてらおやつクラブ」は他にも、さまざまな子どもたちの貧困を救済するための事業を行っています。右の QR コードから HP にご覧頂けます。

